

Consortio para la catedral

BARCELONA. El Consistorio ha propuesto la creación de un consorcio con el Gobierno central, Generalitat, Diputación y arzobispado para repartir la carga financiera de la rehabilitación de la fachada de la catedral, según el teniente de alcalde Jordi Portabella. La rehabilitación iniciada en enero costará cuatro millones de euros. / Redacción

Libertad para el dinamitero

GURB. La titular del juzgado de instrucción número 4 de Vic (Osona) decretó ayer libertad bajo fianza de 12.000 euros para el vecino de Gurb Antonio Delgado, detenido el martes por almacenar 755 kilos de Goma 2 Eco y más de 5.000 detonadores en su casa. Tras tres horas de declaración, el dinamitero pudo regresar a su casa. / J. Serra

Interés por la batalla del Ebro

CORBERA D'EBRE. Unas 800 personas visitaron durante la pasada Semana Santa el nuevo espacio museístico de la batalla del Ebro, en la Terra Alta. La mayoría, más de 250 personas, llegaron desde la provincia de Barcelona. Los responsables destacan el gran interés que ha suscitado el centro, recién inaugurado, entre la ciudadanía. / E. Giralt

Plan estratégico del aeropuerto

REUS. El Consorci del Camp de Tarragona presentó ayer el plan estratégico del aeropuerto de Reus, que establece la necesidad de basar su crecimiento en el aumento de las compañías de bajo coste, de vuelos chárter y vuelos regionales. El consorcio considera que hasta el año 2020 se deben invertir en el aeropuerto 120 millones de euros. / E. Giralt

Mieras confirma un centro de arte

GIRONA. Aunque no de manera explícita, la consellera de Cultura confirmó ayer que la ciudad de Girona tendrá un centro de artes visuales. Mieras reconoció el inicio de contactos entre Cultura y el Ayuntamiento para concretar este proyecto que, junto a la nueva biblioteca y archivo provinciales, impulsan el Govern, el Ayuntamiento y el Gobierno. / A. F. Sandoval

El Govern plantea ser accionista de las estaciones de esquí deficitarias

JAVIER RICOU | LLEIDA

La Generalitat quiere ayudar al sector del esquí y es plenamente consciente del delicado momento que atraviesa buena parte de los complejos invernales de Catalunya, pero el dinero que necesitan estos negocios para garantizar su futuro no va a llegar, tal como se ha hecho hasta ahora, con subvenciones o créditos blandos. La nueva fórmula del actual Govern para apoyar al sector del esquí contempla la entrada de la Administración en el accionariado de los complejos deficitarios que requieran ayuda pública, como anunció ayer en Lleida el conseller de Comerç, Turisme i Comsum, Josep Huguet.

El conseller quiso precisar, sin embargo, que el nuevo modelo que propone la Generalitat nada tiene que ver con el implantado por el Gobierno de Aragón, que calificó de "muy intervencionista", ya que en esta comunidad es la Administración autónoma la que gestiona, junto con Ibercaja, la mayoría de las estaciones de esquí del Pirineo aragonés.

La propuesta del conseller Huguet afectaría sólo a los complejos deficitarios y que tienen problemas para sacar adelante el negocio. Sería el caso de estaciones como Esport Esquí (Pallars Sobirà), que será subastada el 20 de mayo, con un precio de salida de ocho millones de euros, por impago del crédito que el complejo suscribió con el Institut Català de Finances (ICF).



MERCÈ GILI

Port Ainé es una de las estaciones que suscribieron un crédito de trece millones de euros con el ICF

Port Ainé, en la misma comarca, es otra de las estaciones que suscribieron un crédito de trece millones de euros con el ICF, cuando desde la Generalitat se aprobó, en 1999, una línea de créditos de 10.000 millones de las antiguas pesetas para las estaciones de esquí catalanas. El plazo de amortización fijado para estos 60 millones de euros fue de quince años. "Todos sabíamos que eso era imposible -afirmó ayer Josep Messegué, director de Port

Ainé-, por lo que cuando se firmaron esos créditos se acordó verbalmente que el plazo de amortización se ampliaría". Esto no ha ocurrido y ahora el ICF ha hecho saber ya a esta estación del Pallars que no está al corriente del pago del crédito. Messegué asegura que con la actual actividad de Port Ainé es imposible hacer frente a ese crédito a quince años y pide a la Generalitat que amplíe a treinta años el plazo de amortización, "atendiendo al be-

neficio que ha llevado esta estación a toda la comarca en sus 19 años de vida".

Joaquim Alsina, gerente de la Asociación Catalana de Estaciones de Esquí de Montaña, rehusó opinar sobre la posibilidad de que la Generalitat entre a formar parte del accionariado de las estaciones deficitarias, pero reclamó del Govern más promoción del esquí catalán para captar a los clientes que se van a Andorra y Aragón.●

La Unió de Consumidors critica la gestión de Portabella

REDACCIÓN Y AGENCIAS | BARCELONA

La Unió de Consumidors de Catalunya (UCC) anunció ayer que pedirá al alcalde de Barcelona, Joan Clos, que asuma directamente las políticas de defensa del consumidor del Ayuntamiento, ante la "deficiente" gestión del segundo teniente de alcalde, Jordi Portabella (ERC), del que dependen ahora. El máximo responsable de la entidad es un reconocido miembro de la sectorial del PSC.

Según la UCC, Portabella está "más preocupado por exportar el modelo comercial de la ciudad a los países asiáticos que por proteger a las personas consumidoras", por lo que estas políticas sufren de "parálisis". La organización reclamó de Portabella "la misma intensidad intelectual y de recursos para consumo que para comercio", al tiempo que denunció que el concejal "no ha definido una política de consumo para la ciudad" y que "no confía en sus organizaciones de consumidores".

Por su parte, Portabella se mostró sorprendido por estas quejas. "Nunca, en las reuniones que desde el departamento mantenemos con las asociaciones de consumidores ni en las reuniones bilaterales, esta entidad había manifestado esta queja", dijo. "Sinceramente, no sé a qué viene", declaró.●

La Guardia Civil investigaba por drogas a la víctima de la explosión de Sabadell

PALOMA ARENÓS | SABADELL

Mohamed S.C., el joven marroquí de 24 años que falleció el Viernes Santo en la explosión del piso en el que vivía en el barrio de Ca n'Oriac en Sabadell, estaba siendo investigado desde mediados de marzo por la Guardia Civil por su posible implicación en una red de tráfico de drogas. Los investigadores sospechan que el fallecido podía formar parte de una red de tráfico de drogas de las que usan lanchas motoras para recoger alijos de hachís desembarcados frente a las costas catalanas, y que la gasolina almacenada en el semisótano de su vivienda servía para abastecer las em-

barcaciones de los narcotraficantes.

La investigación se abrió después de que el 13 de marzo, los Mossos d'Esquadra localizaran en el peaje de Martorell de la autopista AP-7 una furgoneta Mercedes de color blanco cargada con 25 garrafas de gasolina con capacidad para 600 litros de dicho combustible. También hallaron cuatro bidones más vacíos, tres con capacidad para 25 litros y otro para 18. La persona que conducía, presuntamente Mohamed S.C., lo abandonó en la misma barrera del peaje y escapó a pie al comprobar que no le funcionaban las tarjetas de crédito para pagar el peaje. Poco después, subió a un turismo en el que le esperaban unos

compañeros y huyó antes de que los empleados del peaje acudieran para conocer qué le estaba pasando.

Además de los bidones, los Mossos también hallaron dentro de la furgoneta Mercedes dos tarjetas de crédito, una de las cuales pertenecía a Mohamed S. C. Fue a partir de entonces cuando la Guardia Civil asumió el mando de las investigaciones sobre las actividades del joven marroquí. El vehículo tenía la placa de matrícula falsificada y había sido robado. Un portavoz de la Guardia Civil señaló que, pese a que la investigación se mantiene abierta tras la explosión, de momento "no hay prueba alguna" que implique al joven fallecido con el tráfico de drogas.

Una brigada de operarios empezó a sacar escombros el jueves y siguió ayer viernes del semisótano de la calle La Segarra donde hubo la explosión. De allí se extrajo una furgoneta Mercedes Vito, propiedad del fallecido, además de trece garrafas con 25 litros de gasolina cada una y 17 depósitos más vacíos de la misma capacidad.●

La crisis de la mezquita de Badalona entra en punto muerto

L. BENVENUTY | BADALONA

La crisis de la mezquita de Badalona está en punto muerto, "todo el proceso está suspendido", admitió ayer el teniente de alcalde, Eduard Tortajada. Poco antes, el imán Taufik Cheddadi renunció a seguir las negociaciones con el Ayuntamiento, "como protesta ante la pasividad municipal. Todo lo pactado es ahora papel mojado".

Hace un mes el problema parecía resuelto. Los usuarios de la precintada mezquita del barrio de la Pau acordaban con el Consistorio mudar sus rezos a una nave del barrio del Gorg. A cambio contarían

con un almacén para sus enseres y un local provisional mientras durara la remodelación de la nave, cuyo propietario, el empresario Lluís Gutiérrez, aseguró ayer no haber tenido ningún contacto con el Consistorio al respecto.

"El Ayuntamiento no ha cumplido -dijo el imán-. En la última reunión dijeron que los vecinos se oponían al oratorio, que si nos daban algo tendrían que hacer lo mismo con los rumanos y que el dueño de la nave había puesto condiciones inaceptables". Tortajada negó estos extremos y agregó que el problema es que la comunidad musulmana del barrio de Llefià no suscribió el acuerdo.●